



# Essai argumenté - sujet 1

## Thème Les fast-foods et la santé publique

### Sujet 1 : L'implantation massive des fast-foods

*Vous écrivez à un député pour l'alerter sur les conséquences néfastes de l'implantation massive des fast-foods dans les zones urbaines. Vous proposez des solutions pour préserver à la fois la liberté de choix des consommateurs et la santé publique, tout en tenant compte des intérêts économiques des entreprises concernées. (250 mots environ).*

Note : proposez un plan, des exemples ...



## ✿ modèles de réponse ✿

**Madame, Monsieur le Député,**

Je me permets de vous écrire afin de vous alerter sur un problème grandissant dans nos villes : la prolifération des fast-foods **(1)**. Ces établissements, bien que répondant à une demande croissante, ont des effets néfastes sur la santé publique **(2)**. En effet, ils contribuent à l'augmentation des maladies liées à une mauvaise alimentation, telles que l'obésité ou le diabète.

Toutefois, il est important de ne pas restreindre la liberté des consommateurs. Chacun doit pouvoir faire ses choix alimentaires **(3)**. C'est pourquoi je propose d'instaurer des mesures incitatives plutôt que restrictives **(4)**. Par exemple, l'obligation d'afficher clairement les valeurs nutritionnelles des produits ou de promouvoir des alternatives saines à bas prix pourrait être une solution. **(5)** Cela permettrait de responsabiliser les consommateurs tout en conservant leur liberté.

Par ailleurs, un partenariat avec les chaînes de fast-food pour encourager une diversification de leur offre, en intégrant des produits plus sains et locaux, pourrait également être bénéfique. Cette approche équilibrée permettrait de préserver les intérêts des entreprises tout en protégeant la santé publique.

Je vous remercie de l'attention portée à ma proposition et espère que des mesures seront prises en ce sens.

Veuillez agréer, Madame, Monsieur le Député, l'expression de mes salutations distinguées.



## ☘ alternatives d'écriture ☘

### **(1) Alternatives phrase 1 : Je me permets de vous écrire afin de vous alerter sur un problème grandissant dans nos villes : la prolifération des fast-foods.**

➡ Je prends la liberté de vous adresser cette lettre pour attirer votre attention sur un problème croissant dans nos agglomérations : l'essor des fast-foods.

➡ Je vous écris dans le but de signaler un problème de plus en plus préoccupant dans nos villes : l'expansion des restaurants rapides.

### **(2) Alternatives phrase 2 : Ces établissements, bien que répondant à une demande croissante, ont des effets néfastes sur la santé publique.**

➡ Ces enseignes, tout en répondant à une demande en hausse, ont un impact négatif sur la santé de la population.

➡ Bien que ces lieux répondent à une demande grandissante, ils nuisent à la santé publique.

### **(3) Alternatives phrase 3 : Toutefois, il est important de ne pas restreindre la liberté des consommateurs.**

➡ Cependant, il convient de respecter la liberté de choix des consommateurs.

➡ Néanmoins, il est crucial de ne pas limiter la liberté des individus dans leurs décisions alimentaires.

### **(4) Alternatives phrase 4 : C'est pourquoi je propose d'instaurer des mesures incitatives plutôt que restrictives.**

➡ C'est pour cela que je suggère de mettre en place des mesures encourageantes plutôt que contraignantes.

➡ Voilà pourquoi je recommande l'adoption de mesures incitatives au lieu de mesures restrictives.

### **(5) Alternatives phrase 5 : Cela permettrait de responsabiliser les consommateurs tout en conservant leur liberté.**

➡ Cela contribuerait à sensibiliser les consommateurs tout en préservant leur liberté.

➡ Cette approche permettrait d'encourager la responsabilisation des consommateurs sans pour autant restreindre leur liberté.

